
话说改革演讲 方案改革演讲稿(实用5
篇)

无论是身处学校还是步入社会，大家都尝试过写作吧，借助
写作也可以提高我们的语言组织能力。那么我们该如何写一
篇较为完美的范文呢？接下来小编就给大家介绍一下优秀的
范文该怎么写，我们一起来看一看吧。

话说改革演讲篇一

大家好!

转眼间，改革开放已经40周年了，你是否还记得在40年前的
那一场会议——^v^十一届三中全会，做出了改革开放的历
史性决策。改革开放开辟了一个充满希望的崭新的中国。

将改革开放拆开来看就变成了两个词语，“改革”和“开
放”。“改革”指的是实行家庭联产承包责任制，使农民的
生产积极性提高，农业产量大幅增加。“开放”则是中国终
于将要迈出重要的一步，打开与世界交流的“窗口”，先后
设立经济特区等。因此，现在再来回望，深圳与上海早已是
人人向往的繁华大都市，“开放”功不可没。

跨过了多年的发展，距离提出“改革开放”至今已经有了40
年的历史。近日在两会中，“改革开放”依旧为热点词汇，
我想，全国人民应该很关心“改革开放”这项决策的继续实
施吧。纵观40年，中国的变化可不是一星半点，日新月异的
中国每天都有一些变化与成就值得我们国人感到骄傲与自豪。

还记得2008年的那个夏天吗?那场盛大的夏季奥运会在中国的
首都——北京隆重举办。那次奥运会中国创下了历史记录，
在金牌榜名列第一，作为东道主，这可谓是一个令人振奋的
好消息。奥运会在中国的举办，“改革开放”功不可没，因



为改革开放以来，中国的国际地位不断得到提升，经济发展
水平也如火箭般突飞猛进，中国的外交也更加地成熟。

中国的变化在我们的日常生活中也能看到“改革开放”的影
子，高铁就是一个很好的例子。曾经^v^同志在访问日本时
乘坐了新干线列车，那速度远远快于当时中国的绿皮车。回
国后的^v^就决心要造出属于中国自己的高速铁路。于是中
国开始探索高铁之路，日日夜夜，月月年年，科研人员的辛
苦与付出终于结出了果实，高铁建成了。有了高铁，人们的
出行就变得更加方便快捷，去一个地方，高铁那速度能将你
安全快速地送达。不仅仅是在高铁方面，人们的日常生活也
更加丰富。从一年难得看上几回的露天电影，到个性化的家
庭影院;从追求“吃饱饭”的单纯想法，到追求生活质量的健
身运动。无不彰显出“改革开放”的伟大成就。

话说改革演讲篇二

如今奔三之人，与改革开放同生长，就通过自己的生活，见
证改革开放三十年的伟大变化。听奶奶说：她们以前吃树皮，
过荒年，去远方讨饭过活自己，看看自己，这衣食无忧的生
活，怎一个幸福了得！作为享受着改革开放三十年的奇特变
化，奇迹如雨后春笋般的出现，叫人像做梦一样穿梭在生活
中。

小时侯，收庄稼的过程中经常是没日没夜。割麦是一镰一镰
的割，碾场是用牛一圈一圈的碾，自己当时还小，还没机会
参与劳动，但却渴望着赶快长大，好替父母分担一下辛苦。
这样的收获，要遇到下雨天，无论是大人，或是小孩，保护
麦子不被淋湿就像战士一样冲锋陷阵，充满着火热的激情。
现在想起来，总觉得很刺激，好想挑战吉尼斯记录一样，真
是与天斗，其乐无穷啊！过了几年，拖拉机纷纷登场，割麦
不在依靠手工，被拖拉机取代了。有了拖拉机割麦和打场，
我们总觉得轻松了许多。



我上初二那年，大型收割机渐渐进入百姓的视野，活跃在一
望无际的麦田里，这是一场伟大的收麦变革。只要它在地里
溜上一圈吐出就是一仓仓麦子，人们无不欢欣鼓舞。过去用
半月时间没日没夜的辛苦，现在只需要半个小时就解决了，
太神奇了。

收麦彻底实现了机器化。秋季的玉米收获过程还停留在主要
依靠人力，无论掰玉米，或是砍玉米杆，光玉米叶剌着人的
脸和手，就够让人滋辣辣的疼痛的委屈几天，辛苦程度让人
心怵。所以，每次收玉米我就会默默祈祷，啥时候才不用这
样辛苦啊？所以，！虽在以前也听说别的地方已经使用大型
收玉米机，打碎玉米杆，很神奇，但始终没有亲眼目睹，总
觉得有点遥远。但今年，我看到了玉米穗在机器仓里出来，
不仅掰了玉米，更粉碎了那“剌人”的的秸秆，周围的爷们
无不啧啧称赞它之神奇！那一刻，我激动了，父亲笑了，我
们的梦实现了！关于秋忙，不止一次的叫我为难，但次次都
是狠心的割舍对父母的孝顺！我在城里上班，到了秋收，父
母问我有空吗？偏偏这个时候工作往往抽不开身，若是请假
就不能对学生负责，总是让我左右为难！一边是孝顺，一边
是学生，尽管是把学生的学习放在第一位，但心里满满的都
是愧疚、愧疚。如今，收玉米全权由大型收玉米机代理，父
母都轻松的有点飘，那会再要求我回家呢？即使在忙季，老
家的爷们，却是闲的在一块兴致勃勃的打牌，真是忙季也闲
哉！真替咱老百姓高兴，如今咱老百姓真是幸福啊！

小时侯，若是吃顿肉，可是求之不得的事。肉是最稀罕最上
等等佳肴，不像现在，小孩子吃肉都嫌腻了！因此，每当过
节，我和妹妹必定在菜盘子里来个“筷子战”。因为有肉，
让我抵挡不住它的诱惑，即使失去理智，也要满足自己的食
欲，而我身为大哥，也完全不在乎父母批评的眼光，熏心啊！
确实，那时侯贪吃很可笑，但却是内心的一种强烈的食欲需
要，一种控制不了的食欲，有着狂热的冲动！毕竟那时候吃
顿肉不是等到过年，也要半载，见到了肉，怎不叫人嘴搀呢？
哪能给现在比呢！现在的百姓家里，平常都是鸡鸭鱼肉不断。



光看看小孩子，在餐桌上上不再是像我那时寻找新大陆一样
寻肉，而是更喜欢吃青菜，难道不是生活富裕的一种佐证吗！

那时钱挣着确实不容易，花钱是一种奢侈的事。记得有一次
农村一年一度的看戏，母亲给了我两块钱，尽管我拿着从来
没拿过的大钱，但看着眼花缭乱的好吃的，却就是舍不得花，
就这样足足让我欢天喜地了一整天。作为那时的小孩子，给
两块钱是相当奢侈了，因为平常是没有零花钱呢？哪能像现
在的孩子，一天至少要有几块钱的消费，尤其是家长领着孩
子的时候，小孩子看中哪种玩具，只要一个“指令”下达，
几秒钟后就属于自己的了。而不像我们那时，看中一件喜欢
的玩具：观望一次，想要；观望两次，还是想要；观望三次，
仍是想要；结果却是，还是放在那里比较合适，因为，它不
属于自己！因为在那时，即使你要求父母给你买，但父母挣
个钱实在不容易的，“一块钱要掰成几掰花”，不像现在的
百姓，即使在工地上干活，一天也能争上百而八十。腰袋鼓
起来了，花钱怎不阔绰呢！

从小我和家人住在一间草坯房，大概五六岁时，那间小屋变
成了漂亮的瓦房。尤其是最近两年，家乡人盖房子，都嫌那种
“下三间，上三间”的传统式的楼房过时了，不够大气了，
而是套房式的楼房，有宽敞的客厅，上上下下都十来间呢？
即使存的粮食囤，也能享受到独居一室的魅力。家里有个十
来多口人，也不会觉很宽敞。从远处观赏我的村庄，一排排
的楼房崛起于村庄，巍巍壮观，实在看不出是农村或是城市！
在我村里，即使前几年仍是草柸房的哪个大叔，他既不出去
打工挣钱，儿女也不拿回来了什么钱，照样崛起了新式楼房。
当和父母谈起他家的致富途径，母亲说：“光那十来亩地，
一年收入就一万多，再喂几头猪，几年下来，盖个楼房的钱
不就垒起来了吗！”在室内方面，彩电、冰箱、洗衣机等家
电一应俱全了，就连包窗户、吊顶、铺地板砖等这些城里人
的装修风格也已经在农村风靡起来。如今不一样了，百姓纷
纷买起了电脑，有啥问题，学会向电脑学习了。老百姓自从
知道了电脑的神奇，有着无所不能的功能，无论是查找某项



技术，或是经济方面的政策和变化，都会向电脑指点迷津！
最近一段时间，无论是走进养猪户，或是商店、饭店，在某
一角摆放着同一样的东西，就是电脑！一次和养猪兄弟谈起
了电脑，他自豪的说：“自从买了电脑后，喂猪的很多好办
法，国家的好政策，猪的价格都可以随时掌控，不用像以前
猪出了状况，价格的涨落，都是一到事上，成了丈二和尚摸
不着头脑的主。这个电脑，可真是俺的好宝贝”。因此，电
脑的方便快捷的好处，正在农村迅速扎根；为百姓的发家致
富插上了翅膀。

三十年的变化，这不仅是改革开放的结果，更是党和政府的
惠民政策好，才有这样几千年的人们不敢奢望的幸福，才有
这样的盛世！

话说改革演讲篇三

各位前辈，各位评委大家好！今天我给大家演讲的题目是，
在创业路上

在开始演讲前，我想让大家思考一个问题：什么是创业？

我相信在大家心中，每个人对创业都有不同的理解。

今天，我就来跟大家分享我上一次失败的创业经历，以及我
对创业失败后的感悟。

我曾有过一个金融公司，确切的讲叫做投资顾问，当时我们
的口号是：扩大客户收益，降低投资风险，做金融行业的服
务业！期初我们做到了，我花了很大代价请到了一位非常厉
害的股票分析师，在20xx年上半年，带着我们的客户买股票，
几乎是买啥涨啥，形势一片大好，短短几个月时间，让我们
大部分客户实现财富翻倍。我带着十几号员工也挣的盆满钵
满，内心的膨胀让我决定要扩张，我要招更多的员工，带更



多的客户赚钱。就这样，我们换了更高档的写字楼，办公室。

可是，20xx年5月28日的那一天，噩梦开始了。当天，股市高
位跳水，收盘时跌幅9%以上的个股有近千家，被称为千股跌
停。短短5天时间，大盘跌了1000点。

开始我认为只是偶然，正所谓大跌大涨 小跌小涨，不断让客
户加仓 补仓 抄底 想办法去筹钱准备最后的爆发，可没想到
却一直跌跌不休。后面的两个月，我们经历了千股跌停，千
股涨停再跌停，千股停牌，千股复牌。我看着办公室的人一
个一个的离开，我听到客户中此起彼伏的谩骂声，你这个骗
子！那一刻，我心如刀绞，我是真真切切的希望让客户挣钱，
可我一己之力又难以力挽狂澜。面对曾经朝夕相处到离我而
去的同事，面对已经成为朋友到变成仇人的客户，我的内心
就像股票走势一般，一落千丈。我每天会担心我的同事会不
会离开，我的股票会不会跌停，我的客户会不会投诉。向病
魔一样每天折磨着我。

父亲告诉我，创业这种事，靠投机是不行的，得有真本领，
要走正道！创业不仅仅是为了挣钱，而是让自己的人生活得
更加精彩。

父亲的一席话让我大彻大悟，我选择从头再来！我进入了一
家传统的建筑企业，宜昌富强工程有限责任公司，我从头积
累人脉，学习专业知识。以当初创业的心态对待我的工作，
我的同事，我的客户，通过一年的努力，直到今天，我得到
了领导的认可，同事的认同，我终于不再担心明天会发生什
么，因为我只用全心全意的做好今天，虽然我可能还会赔得
精光。但是我创业的初心，永远不会赔得精光。

创业的经历让我变得更加开朗，让我明白了应该如何选择自
己想要的人生。也让我看到了哪些比我优秀还比我努力的人。
让我在累到半死还能从床上一秒钟爬起来去工作，因为叫醒
我的不是闹钟，而是我心中日夜追寻的梦想！



今天，我是一个失败的创业者，但是我要感谢在场的每一位，
是你们让我做了一场关于创业的演讲。

也是今天我才明白，创业并不是只有做了老板才叫创业，创
业是一条永远不会停止也永远不会到达的人生之路。只要我
们时刻拥有一颗创业的初心，无论你在任何行业，任何岗位，
你终将获得成功！

话说改革演讲篇四

drg医保支付方式是按疾病诊断情况进行分组付费。患者来看
病，医院对其按照诊断情况、严重程度、治疗方案等方面考
虑，把病患分入临床病症与资源消耗相似的诊断组，医保基
金再按照对应的付费标准进行支付。

dip 医保支付方式是按病种分值付费。这是根据年度医保支付
总额、医保支付比例、各医疗机构病例的总分值计算点值，
形成具体支付标准，医保基金据此对医疗机构的每一病例实
现标准化支付。dip医保支付方式，背后依靠的是后台大数据
技术，通过数据分析，找到不同疾病治疗对应的服务价格，
形成科学的医疗服务价格体系标准。

这两种方式完全颠覆了以往医保支付方式，简单来说，就是
到医院看病，价格不是医院说了算了，有科学的依据标准，
这个标准是根据疾病种类、以往医保支付金额比例数据分析
等情况来建立的，病患到医院看病，费用要多少，心中也有
数了。

02医保基金分配方式的改革，向患病人群倾斜，把医保基金
花到真正需要的人身上。

今年1月份，医保个人账户开始划款，很多人都发现医保个人
账户的钱和往年相比，大幅减少了。



老百姓不了解医保改革的原因和情况，各种猜测的消息满天
飞。

其实，医保改革从2022年就开始了，医院是最先感受到的。
老百姓没有特别感受到，是因为还没有涉及到切身利益。

而医保改革的政策是国家早先就规划好的，这是医疗支付改
革规划中的一环。


